

RESPONDE A LA GENTE



El Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, participó en Peñalolén en la jornada «El gobierno responde a la gente», junto a Hernán Silva, Ana L'Homme y Eduardo Frei.

“Al gobierno le interesa aclarar situación de la Villa Grimaldi”

Dijo Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, en su encuentro con dirigentes de organizaciones sociales de Peñalolén.

El Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, dijo que al gobierno le interesa aclarar la situación de la Villa Grimaldi y su venta, e investigar si efectivamente fueron lesionados, “como pareciera ser”, los intereses fiscales.

Lo expresó al responder una consulta de un poblador de la comuna de Peñalolén, donde se desarrolló otra jornada del programa «El gobierno responde a la gente».

Dante Donoso, vecino de ese sector, propuso que la Villa Grimaldi, lugar que fue utilizado por la ex CNI como centro de detención, sea recuperada y se transforme en un parque de la paz. Denunció que en Peñalolén se detuvo a diez personas que fueron llevadas a Villa Grimaldi y a la 13ª Comisaría de Carabineros, y que hoy son “detenidos desaparecidos”.

Al respecto, el ministro Correa dijo que la respuesta debe ser estudiada por el gobierno.

Explicó que en materia de derechos humanos, el gobierno adoptó dos normas. Una, escuchar todas las propuestas y no dejar ninguna sin analizar. La otra, pensar y estudiar muy seriamente cada propuesta antes de dar una solución. “Se acabó el tiempo aquí en que los gobernantes se comportaban como amos absolutos”, dijo.

En su reflexión, reiteró lo expresado por el Presidente Aylwin en Conchallí. “El punto clave para nosotros es la verdad. Esa es una obligación nacional que no puede ser eludida. Será un trago muy amargo para muchos, o para todos. Pero la verdad es el único instrumento que permita superar este trauma nacional. No queremos que el país se quede congelado en el pasado. Hay que limpiar y restañar heridas, aunque sean dolorosas”.

Luego se refirió al papel de la Comisión Verdad y Reconciliación. Dijo que al gobierno le interesa que se haga justicia, “hasta donde sea posible, porque hay límites también: legislativos y

limitaciones políticas. Que nadie piense que después de la verdad no va a haber justicia. Va a haber justicia”, enfatizó, porque “nuestros hijos necesitan reconciliación, y en esa dirección nos vamos a mover”.

Además, reiteró que se pretende aplicar una política de reparación a las familias de las víctimas, y de rehabilitación de las víctimas.

“Necesitamos una política de verdad y reconciliación, pero necesitamos asegurar hacia adelante, en nuestra legalidad, que esto no vuelva a ocurrir”. Y para ello, continuó, se incluirá en los programas educacionales las asignaturas de Derechos Humanos y Medio Ambiente.

Hasta el gimnasio municipal de Peñalolén llegaron también el senador Eduardo Frei, la subdirectora de la División de Organizaciones Sociales, Ana L'Homme, y Hernán Silva, director de Organizaciones Comunitarias.

Peñalolén, ubicada en el sector oriente de la capital y poblada por casi 200.000 habitantes, por estos días celebra su sexto aniversario.

Durante el transcurso de la jornada, vecinos de casas aledañas al recinto lanzaron piedras al techo del gimnasio, acción que el Secretario de Estado desestimó y pidió a los asistentes mejor ignorarla.

En salud, dijo, además de la creación de centros de atención primaria, “necesitamos reciclar la infraestructura hospitalaria, cuyo deterioro es dramático”.

En el aspecto laboral, Correa enfocó la situación desde dos ángulos: cómo se garantiza que el trabajo sea compensado con las mejores remuneraciones, y la cesantía.

“Hemos tenido que reformar una legislación laboral profundamente injusta, que rompía todo elemento de equidad y que prácticamente reducía a cero el movimiento sindical”. Explicó que las reformas laborales apuntan a que “efectivamente los problemas laborales

se puedan resolver directamente, entre trabajadores y empresarios. De modo que al Estado le corresponda la tarea de supervisión y regulación, pero para que sea así las organizaciones sindicales deben recuperar ciertos derechos”.

En cuanto a la cesantía, dijo que el gobierno ha aplicado medidas de mucha cautela y que “vamos a resolver poco a poco este problema. Esperamos que el próximo año la actividad económica crezca en 4,5 puntos, y que se generen nuevas ofertas de trabajo”.

Dijo que se redujo el gasto fiscal en 5%, incluso el gasto militar, no así los recursos para vivienda, salud y educación, como tampoco los del Ministerio de Obras Públicas.

Correa fue categórico al “dar garantía de que no vamos a actuar como se hizo antes, reduciendo el gasto en economía ni el gasto social, como lo hizo el ex ministro Büchi. Esas recetas no encuentran eco en nosotros”, afirmó.

En relación al problema de los allegados de Peñalolén, y ante una consulta de una pobladora que pidió que las 10 mil viviendas sociales que el gobierno tenía presupuestado se sumen a las 90 mil proyectadas para el próximo año, Correa respondió que el Ministerio de Vivienda ha hecho “un sobre esfuerzo central para resolver peticiones de los comités de allegados, y que las 10 mil viviendas en cuestión están consideradas dentro de las 90 mil que se entregarán entre marzo del 90 y marzo del 91”.

En materia de deportes y recreación, informó que la Digered aprobó 16 millones de pesos para obras de infraestructura en el sector y otros 4 millones para desarrollar pequeños proyectos.

Cuando la temperatura alcanzaba a los 40 grados bajo techo, el ministro Correa puntualizó que los múltiples problemas que existen en el país “vamos a resolverlos gradualmente. Nunca más la autoridad va a ser percibida como amenaza para ustedes”, les dijo a los pobladores de Peñalolén.